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! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 陶禹舟）
近日，有植物学专家质疑《舌尖上的中国
!》第一集《脚步》中藏族少年爬树采蜜系造
假。昨日，《舌尖 !》主创回应质疑称：因担
心主人公的安全，爬树与采蜜确非在同一
棵树上拍摄，但故事的基本事实没有造假。
按照片中的情节，藏族少年白马占堆

爬上了 "#米高的松树去采蜜，但植物学博
士顾有容指出，这一段故事前后镜头画面
中出现的树种不一致：爬的是树干挺直高
大的针叶树，后来取蜜的却是在比较矮的
高山栎上，“视频里说 "#米高没有任何保
护的时候，这孩子离地不会超过 !米。”他
以此认为，爬树采蜜的画面存在造假嫌疑，
这个故事也是为了猎奇而伪造出来的，
昨天下午，《脚步》分集导演李勇回应

称，上树采蜜确为当地风俗，故事也并非编
造出来的。“拍摄的主体部分，主人公爬的
确实是 "#米高的树，蜂巢也的确在这棵树
上。但因当时防护设施十分简陋，使用的攀
爬器具也是非专业的登山器材。出于安全
考虑，拍摄他在树枝上横向行走，采集蜂蜜
的部分时，临时决定挪到了一棵稍矮的树
上，并在后期做了剪接处理。”

爬树有造假
故事没造假
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! ! ! !没有影片入围，中国人还是在戛纳红毯
上出尽风头。北京时间今天凌晨 $点 $(分，
第 -.届戛纳电影节在法国拉开帷幕。导演贾
樟柯、明星巩俐、章子怡、金巧巧、主持人杨
澜、制片人吴征，以及电影人于东、叶宁等纷
纷亮相，成为红毯上一支耀眼的影人小分队。
但没有中国影片入围主竞赛单元，多少有几
分尴尬。

!谋女郎"别苗头
为了确保来宾安全，戛纳市政府在全城

的各交通路口新安装了多部监视器，在加强
陆上安全的同时，还派了军舰和警察巡逻艇
在戛纳海岸线巡游，监视海面。昨天德彪西宫
前的红地毯星光璀璨，“绯闻女孩”布莱克·莱
佛利、“倾世王妃”妮可·基德曼、日本女星长
泽雅美、法国新晋红星阿黛尔·艾克萨勒霍布
洛斯悉数亮相。而中国女星亦不甘示弱，两代
“谋女郎”巩俐和章子怡先后踏上红毯，且两
人不约而同地选择了黑色透视礼服裙。相较
而言，巩俐气场更强大，尽管睽违国际影坛数
年，但举手投足间依然一股大家闺秀的风范。
而章子怡的一袭拖地白色纱裙美得清新，非
常养眼。

雅各布像父亲
今年是戛纳电影节主席吉勒斯·雅各布

的最后一次亮相，明年这位 /&岁的老人即将
退休。此前曾经以演员以及评审的身份多次
参加戛纳电影节的巩俐，在谈到雅各布的时
候，明显带着很深的情感：“我们拍电影的人，
花 "、(个月拍完一部电影，如果没有电影节，
真不知道拿到哪里去展示。所以我到戛纳就
有回家的感觉，雅各布就像我们每一个人的
父亲。”

在被问到历次参加戛纳电影节印象最深
的时刻是什么时，巩俐说：“那应该是《活着》
拿评委会大奖那一次。因为在得知我们拿奖
的同时，我也知道我的爸爸去世了，我来不及
赶回去，那种事业和家庭不能两全的心态是
很复杂的。我站在领奖台上只想做一件事情，
那就是感谢我的爸爸。”

传统现代并蓄
此前在接受本报记者采访时，主席雅各

布曾表示，他对戛纳的期望就是“名导与新人

的兼收，传统与现代并蓄。”最能体现这句话
的，当属 /&岁的法国新浪潮代表人物让·吕
克·戈达尔。这位法国国宝级老导演的新片
《再见语言》延续了自己的风格，讲述男女主
人公突然失语（不再理解对方语言）后的矛盾
冲突，继续探索性与性别之间的纠缠与困惑。

最不可思议的是，这部片子竟然还是部 &0影
片，因而被媒体列入今年最受期待的竞赛片。

在今年主竞赛单元的 1/部影片中，欧洲
力量前所未有的强大，法国本土影片占了绝
大多数，好莱坞影片数量锐减，和前几年形成
鲜明对比。 本报记者 张 艺

第!"届戛纳电影节今晨揭幕

中国影人很多影片很少

!倾世王妃"今晨戛纳首映
!!!独家专访制片人吴征

! ! ! ! "舌尖 ##主创
回应$$%米高松树
采蜜%造假质疑

! ! ! !本报讯 如果你热衷于铜章艺术，那你
一定不会错过即将于 ( 月 1. 日开幕的
“铜”一水岸———中法铜章艺术展。本次展
览是纪念中法建交 ()周年系列活动之一，
由中国人民对外友好协会、中国印钞造币
总公司和法国国家造币局联合主办，展览
地点设于苏州河畔拥有近百年历史的上海
造币博物馆。

本次展览共计收纳了不同历史时期、
不同主题的铜章艺术精品 -))余枚，其中，
有 ./枚法国大铜章，更是首次在中国展
出。值得关注的是，围绕“纪念中法建交 ()

周年”这一共同主题，中法两国各自发行的
金银纪念币和纪念大铜章也在本次展览中
亮相。本次展览还设置“铜章制造流程展
区”等特色互动展区。 （章友燮）

中法铜章艺术展
!月"#日在沪开幕

! ! ! !在与戛纳相距不远的富有小国摩纳哥，有
着一个举世闻名的玫瑰园，其中种的玫瑰都是
为了纪念他们英年早逝的美女王妃格蕾丝·凯
莉。今年的戛纳电影节开幕影片《倾世王妃》，
讲的就是这位摩纳哥王妃的传奇一生。这部法
国影片本身也很传奇，因为它的执行制片人和
投资者之一是名中国人———七星娱乐媒体集
团主席吴征。昨日，吴征接受了本报记者的独
家专访，揭秘影片拍摄的幕后故事。

很多第一
《倾世王妃》有很多个“弹眼落睛”的“第

一”：它是第一部由中国公司完全参与主导制
作的国际 2类艺术商业电影，也是近两年来
第一部国内上映期将领先于北美首映日的国
际大片，更是第一部由中国人担任执行制片
人的戛纳开幕片。

而对于吴征来说，这部影片最重要的“第
一”，是他第一部从零开始拍摄的影片。“我记
得很清楚，那天是 !'$$年 $'月份的一个晚
上，我和电影制作人皮埃尔坐在深秋巴黎的旅
馆露台上，一边抽雪茄，一边喝伏特加。我跟他
说，我想建立一个电影公司，他跟我说，他已经
离开了欧罗巴电影公司，想尝试拍摄文艺片。”
吴征回忆说，随后两个人聊到摩纳哥王妃，吴

征跟王妃儿子阿尔伯特亲王是很好的朋友，而
王妃的侄子又恰巧是他和杨澜做历史频道时
在美国的合作伙伴。“我们一直聊到 !点多，我
当场拍板说：‘行！咱们就拍这个戏！’”

曾遭质疑
《倾世王妃》请到了《玫瑰人生》导演奥利

维埃·达昂、奥斯卡影后妮可·基德曼，以及好
莱坞老戏骨蒂姆·罗斯加盟，这样的豪华阵容
即使在好莱坞也很少见。无怪乎影片还没上
映，就已经通过预售盈利了 $'''万欧元（约
合人民币 &(((多万）。
“毋庸置疑的是，这是一部法国电影，它

表现了法国和摩纳哥的故事，同时受到了法
国政界、文化界以及摩纳哥王室非常大的期
待。”吴征告诉记者，其实一开始，摩纳哥王室
的一些亲属对影片有过质疑：“他们觉得这可
能是部传记片，从法律上讲的话，传记片必须
受到原家属认可。所以他们提出影片应该遵
从事实，交予他们审查。”但吴征的理解是，这
只是一部故事片，“有虚构的部分，也有感人
的情节，我们讲述了王妃最辉煌、最灿烂时期
的故事。”!'$&年，他和阿尔伯特亲王见了面，
消除了他的疑虑。两天之后，摩纳哥王室就给
他发了一封电邮，对这部影片表示支持。

本报记者 张艺
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! ! ! !我国著名的民族音乐家#中国共产

党党员# 第四届全国人大代表# 第五$

七$八$九$十届全国政协委员#中国共

产党第十五次全国代表大会代表#第

五$六届中国音乐家协会副主席#上海

音乐家协会副主席#刘天华阿炳中国民

族音乐基金会副理事长#刘天华研究会

会长#上海民族乐团著名二胡表演艺术
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